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 لا تتسامح مع السوء ابداً 
 

السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. أعوذ با� من الشیطان الرجیم. بسم الله الرحمن الرحیم. الصلاة والسلام على رسولنا  
دستور مولانا الشیخ  محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا مشایخنا، 

 عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 
 

صلى الله علیھ وسلم. ھذا مھم جداً للبشر. إنھم یسألون   نبینا الكریمعلى حبھ، على حب  جل جلالهالله الحمد �، یجمعنا  .ھذه طریقتنا
كثیر منھم لا یؤمنون بالخالق. یظنون أنھم أذكیاء، وأنھم كلما ال. وجل جلاله یعرفون لماذا خلقھم الله كثیر من الناس لاال"لماذا؟" 

أو یتساءل  أنفسنا  عھم على فعل ذلك. كثیرًا ما نسأل شجّ أصبحوا أكثر ذكاءً وشعبیة بین الناس. والشیطان یُ  كلما أنكروا،
فعل شیئاً كھذا؟" كل من أعطاه  ل، لا یخجل من الناس، جل جلاله اللهبعض المؤمنین "كیف یمكن لشخص أن یكون ھكذا: لا یخاف 

 یعرف الحقیقة. ل یفُكّرعقل،  جل جلالهالله 
 

. ولكن بعد أن  " ھذا ربي، سأعبده"لھ لأول مرة؛ رأى نجمًا، فقال  جل جلاله ما قالھ سیدنا إبراھیم علیھ السلام عندما أظھر الله
. وبعد ذلك اختفى. جاءت الشمس. كانت مشرقة  "یجب أن أعبد ھذا"جاء القمر. كان بدرًا. كان جمیلاً. وقال أیضًا   ،اختفى

لا  "المساء، اختفت أیضًا. قال   حلّ . ولكن بعد ذلك، عندما "ھذا ربي ". وقال نور كاملوكبیرة جداً. كان كل مكان مضاءً، 
 السلام یعرف ھذا. . حتى بدون أي شيء، كان سیدنا إبراھیم علیھ "یمكن أن یكون ھذا الخالق. لا یمكن أن یكون ربي

 
داعھم؟ لا أعرف. إنھم لا  بعون. ولكن كیف یتم خِ الآن، الناس لدیھم كل شيء. إذا فكروا فقط في التفكیر الجید، سیقبلون وسیتّ 

الله عز وجل، یقاتلون المؤمنین، یقاتلون البشر والإنسانیة. ھؤلاء الناس لا یمكن أن یكونوا أذكیاء.  یخُالفونیقبلون. إنھم 
، الناس الصالحین. إنھ یجعل "یجَْعَلُ الْحَلِیمَ حَیَرَاْناَ"صلى الله علیھ وسلم   نبینا الكریم عنھ ولكن الآن ھو الوقت الذي یقول 

ن یكونوا ھكذا! مثل أدنى شيء، أدنى من الحیوان حتى، أدنى من كل شيء. كیف  . كیف یمكن للناس أیحتارونالمسالمین 
. إذا لم تتمكن من القیام بذلك، تعتقد أن الآخرین لا "كیف تعرف الآخرین؟ من نفسك"یكون ھذا؟ ھناك قول مأثور، 

 ب.یستطیعون القیام بذلك. ولكن عندما یفعلون ذلك، تتعجّ 
 

. حتى لو لم تتمكن من التغییر، فلا تقل، واما یرونھ من أشیاء سیئة؛ لا تقبلب  یرضوالھذا، نطلب من الناس ألا یتسامحوا أو 
. بالطبع، ما یحدث الآن، ما نراه من أشیاء سیئة كان أربعین سنةمنذ  ھذاأدركت ھذا. بدأ  - . لأن ھذا ما حدث منذ "حسناً "

؛ وبعد القلیل، القلیل، القلیل، بالقلیلولكن ھذا الأمر ظھر أكثر في الأربعین سنة الأخیرة. بدء   .مئة سنةموجوداً منذ أكثر من 
ذلك أصبحوا یسیطرون على كل شيء. إنھم یجبرون الناس. من قبل لم یكونوا یجبرون. أما الآن فھم یجبرون الناس على 

 أن یكونوا مثلھم. 
  

غیره، فقل:  غیره. إذا لم تستطع أن تُ علیك أن تُ  ،مُنكراً إذا رأیت  –صلى الله علیھ وسلم  نبینا الكریمكما قال  –لھذا یجب علینا 
صلى الله علیھ   نبینا الكریم "ھذا لیس جیداً". وإذا لم تستطع حتى أن تقولھ، فقل ذلك بقلبك. وھذه أیضاً معجزة من معجزات 

ھ. لم  ن روغیّ یُ غضب الناس وی ، یمكنھم تغییره. لا أحد یستطیع أن یحتفظ بأمر سیئ. مُنكراً في الماضي وسلم. لأنھم إذا رأوا 
قالوا. ولكن الآن، إذا قلت شیئاً كھذا لھؤلاء الناس،   لكنھمغیروا، جعاناً لیفعلوا ما یفعلونھ ھذه الأیام. حتى لو لم یُ یكونوا شُ 

صلى الله علیھ وسلم، لا تقبل ھذا. في قلبك، لا تقبل.  نبینا الكریملأقل، یقول سببون لك مشكلة. على اقاضونك وربما یُ یُ س
للجمیع". ھذا ما یجب أن نقولھ حتى لا نعتاد علیھ،  ئعندما ترى شیئاً قل، "أنا لا أقبل ھذا. ھذا لیس جیداً لأحد. ھذا سی 

 "حسناً". بعد حسناً، یأتي أسوأ وأسوأ وأسوأ. 
 

عن ھذا الوضع. إنھم یریدون فقط تدمیر البشریة، تدمیر  صلى الله عليه وسلمطیع النبي صلى الله علیھ وسلم، ما یقولھ لھذا، یجب أن تُ 
في طریق النبي صلى الله علیھ وسلم. إن أكبر عدو لھم ھو النبي صلى  الصالحین. لا یریدون أن یكون أحد من الصالحین

بعون ھذا وذاك.  فع عن الإنسانیة، أفضل قدوة للإنسانیة. إنھم یتّ داالله علیھ وسلم ھو أكبر مُ  لىالله علیھ وسلم، لأن النبي ص
 یعُجبھمشیئاً. الناس یأخذون ما  لیس لدیھم. "ھذا من ألفي سنة، ھذا من خمسة آلاف سنة. ھؤلاء قوم عندھم حكمة" یقولون

 .یعُجبھمویتركون ما لا 
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باع النبي صلى الله علیھ وسلم، وإنقاذ أنفسھم. ولكن بالطبع، نحن نعیش في اتّ ھي في عصرنا ھذا، الفرصة الوحیدة للبشریة 
بع الناس النبي صلى الله  الزمان، ما أخبرنا بھ النبي صلى الله علیھ وسلم أیضًا بمعجزة عن ھذا: من المستحیل أن یتّ  آخر

إلى السعادة، إلى العدل، إلى كل الأشیاء  علیھ وسلم. فقط بمعجزة، عندما یأتي سیدنا المھدي علیھ السلام. وسیقود الناس 
 . الصالحینزیل ما ھو ضد الإنسانیة، ضد الجیدة. وسیُ 

 
حبون فقط ما یریدون. إنھم یجبرون الناس على  حبون العدل. یُ لا یمكن أن یكونوا مع العدل. إنھم لا یُ   أھل السوءلأن 

الشیطان ضعیف. الله   ".إنَِّ كَیْدَ الشَّیْطَانِ كَانَ ضَعِیفاً"طان: مع الشیطان والشی  ھم. ولكن شیئا فشیئا باعھم. إنھم یسیطروناتّ 
 حالنا إن شاء الله.  جل جلالهر الله غیّ سیُ  ،الوقت  وعندما یحینعز وجل قوي. 

 
سیأتي النور.   ةلنا، قال: الوقت لیس بعیداً. سیكون وقت جید بعد ھذا الوقت السیئ. بعد الظلم اهشرونحن مع مولانا الشیخ. بُ 

.  ىشرستكون الشمس صافیة في كل مكان. إن شاء الله سنصل إلى ھذا الوقت. نحن سعداء بھذه البُ  ،بعد اللیل سیأتي النھار
. لدیھم  بشّروا . یقول أولیاء اللهیقول بشّروا صلى الله علیھ وسلم نبینا الكریم. بشّروا . یقول الله عز وجلأن نبُشّر یجب علینا

 . وافا . لا تخواأفكار جیدة للناس، للإسلام، إن شاء الله. لا تحزن 
 

بین المسلمین أیضًا لدیھم ھذا.  ."في داخلنا. نحن یائسون. لدینا ضغوط. لدینا شيء ما  ةیقول كثیر من الناس، "لدینا ظلم
ِ "ین قول ھذا، لأن أمر الله عز وجل  على المسلم ممنوع لا تیأسوا من رحمة الله عز وجل. ھذا   ".لاَ تقَْنَطُوا مِن رَحْمَةِ �َّ

. أنتم لا تعیشون في الجنة. نحن نعیش في ھذه الدنیا. ھذه الدنیا دار بلاء. إنھا مكان لاختبار الناس. أنتم لستم جل جلالهأمر، أمر الله 
من انتھاء الخلافة،   سنةالنظام، بعد مئة  - . والناس فقط  إمتحانل شيء. أنتم في في قریة سیاحیة، حیث ستجدون ك

 ر في الآخرین على الإطلاق. فكّ ر في نفسھ فقط، لا یُ فكّ یُ  انكل إنس ونكل مكان ویجعل في ونسیطریُ 
 

 ،السجن، بعضھمأفضل مثال على ذلك ھو ما حدث قبل شھر أو شھرین في سوریا. ترى ھؤلاء الناس الذین كانوا في 
في السجن. ھل یمكنك أن تتخیل؟ ولیس   أربعین سنةه، لأنھ قضى ونقذحب أن یموت قبل أن یُ . لكن ربما كان یُ جل جلاله الله حفِظھم

في [غرفة]، لدیھم مكتبة، لدیھم تلفزیون. لیس لدیھم حتى مرحاض. كل یوم   كل شخصسجناً مثل سجن إنجلترا: یضعون 
، ربما أكثر من مئة لم یتمكنوا من الخروج من السجن. فقط  الشاممن أصدقائنا من  لكثیر ابونھم. نعرف عذّ یضربونھم ویُ 

الحیاة. لأن كل شخص لدیھ حیاة ویجب أن تنتھي. بالنسبة لبعضھم انتھت منذ الیوم الأول لدخولھم ھذا   جل جلالهالله  وھبھمالبعض، 
على قید الحیاة. یأتي مئة آخرون،   واحد منھم ویبقىمئة شخص،   یدخل. أو في بعض الأحیان، ویرمونھالسجن؛ یقتلونھ 

 أخرى. ویقتلونھم جمیعاً بالتعذیب. ومرة 
 

بل یجب أن تشكر   .في نفسك فقط ر فكّ تُ ر في ھؤلاء الناس: كیف كانوا یعیشون، كم من الصعوبات واجھوھا. لا فكّ یجب أن تُ 
كتئب. أنا لست سعیداً". ھذا لیس جیداً. یجب أن تشكر  ، كل شيء، ولكنك تقول "أنا مُ تعود ،. أنت في مكان جید، تذھبجل جلالهالله 
، یجعلون الناس یفكرون على ھذا النحو. لأنھ بعد ذلك لم یكن ھناك  سنةمنذ مئة  ونھعلى كل نفس تتنفسھ. ھذا ما یفعل جل جلالهالله 

ً لیس  جل جلالهالله إن خلیفة أیضًا.  رون أن ھذه ھي فكّ . وھم لا یُ ذلك علیھم نزلخلیفة. لھذا،  یعُیّنواالمسلمین، لأنھم لم عن  راضیا
على ھذا؛ لن تأتي بلا ستنال الأجرتواجھھا.  مشقّة على كل  ستنال الأجر ،جل جلاله. إذا كنت تعتقد أن ھذه ھي إرادة الله جل جلالهإرادة الله 

،  من تفكیر الشیطان ھذا. إنھم یضخون یحفظنا جل جلالهوستزداد اكتئاباً. الله  تنال الأجرلن  عندھا. ولكن إذا لم تكن متقبلاً أجر
 سببون لھم المتاعب.لشعب المسلم. ویُ للمسلمین؛ خاصة لیضخون ھذا ، یضخون

 
نھایة الخلافة العثمانیة، الخلافة الإسلامیة. أخذوا الناس من تركیا. أرسلھم السلطان لیتعلموا صناعة  ھذا ما حدث في 

الآلات، لیصنعوا شیئاً جیداً للإمبراطوریة العثمانیة. لذلك، ذھبوا، وأخذھم ھؤلاء الأوروبیون، ما شاء الله، وأعطوھم  
  فعل تعلیم الناس قاموا ب السیئة،  الأخباروا في كتابة ؤى تركیا. بدالنساء، أعطوھم المخدرات، أعطوھم الكحول، وعادوا إل

رون أیضًا سعادة  دمّ رون. وبھذه الفكرة، یُ دمّ ھم ..." لذلك، یُ  كمھم سعداء،  كمإلى أوروبا،  واأشیاء سیئة، قائلین "انظر
؛ لإنقاذ الناس، لإنھاء ھذا الوقت  ھذا. ھناك وقت لكل شيء والوقت لھذا، إن شاء الله، لیس بعیداً جل جلالهنھي الله الناس. سیُ 

 الفاتحة.  ومن الله التوفیق. فیكم.  جل جلالهالشیطاني، إن شاء الله. بارك الله 
 مولانا الشیخ محمد عادل الحقاني
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 ري، المملكة المتحدةومسجد نور الإسلام؛ ب
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